
北京经济技术开发区工会“送清凉”慰问进工地
本报讯 （记者 陈曦 通讯员

仇立丹 ） 连日来 ， 气温持续升
高， 酷暑考验着每位坚守在生产
一线的职工。 北京经济技术开发
区 （以下简称 “经开区”） 总工
会联合经开区开发建设局开展夏
季 “送清凉” 进工地慰问活动，
助力一线职工清凉度夏， 为安全
生产保驾护航。

“大家辛苦了， 这么热的天
给大家送上西瓜解解暑。” 在半
导体装备产业化基地扩产项目建
设现场， 经开区总工会相关负责
人为建筑工人送上夏日的关怀与
问候， 对他们为亦庄新城建设做
出的贡献表示感谢。 随后， 经开
区总工会一行将西瓜送到建筑工

人的手中， 叮嘱他们在工作中要
落实安全防护意识， 做好防暑降
温保护。 同时提示企业管理人
员 要 加 强 职 工 安 全生产培训 ，
采取防暑降温措施， 保障高温下
建筑工人的身体健康和生命安
全。

一位职工代表激动地说 ：
“此次 ‘送清凉’ 慰问太及时了，
拿到手中的不仅仅是清凉的西
瓜， 也是工会对我们一线职工的
暖心关怀， 这让我更有干劲了。”

与此同时， 北京保安服务总
公司经济技术开发区分公司工会
心系一线职工身体健康， 开展了
“夏送清凉” 系列慰问活动， 目
前已将首批1万斤西瓜送到各保

安基层点， 让一线保安员享受到
夏日的丝丝清凉。

夏季 “送清凉” 活动是经开
区总工会及各基层工会近年来持
续开展的活动之一。 每年暑期都
坚持为高温作业、 户外作业的一
线职工送去形式多样、 种类丰富
的解暑物资， 并提供暖心保障。
“希望通过 ‘送清凉’ 活动让职
工感受到 ‘娘家人’ 的温暖与关
怀， 进一步弘扬劳模精神、 劳动
精神和工匠精神。” 经开区总工
会相关负责人表示， 下一步， 工
会将结合工作实际 ， 加强对区
域一线职工的关心关爱， 搭建
起工会与职工的温馨之桥、 暖心
之路。

平谷区总工会举办“当好主人翁 建功新时代”座谈会
本报讯 （记者 马超 ） 近

日， 平谷区总工会举办2023年度
全国五一和首都劳动奖颁奖仪式
暨 “当好主人翁 建功新时代 ”
座谈会 。 平谷区委副书记葛海
斌， 区人大常委会党组副书记、
副主任、 区总工会主席付湘生参
加活动。

此次活动以 “当好主人翁
建功新时代” 为主题， 会上， 平
谷区总工会对荣获全国五一劳动

奖章、 首都劳动奖状、 首都劳动
奖章、 北京市工人先锋号的先进
集体和个人进行了表彰和颁奖。
随后， 2023年度获奖单位、 获奖
个人和历届劳模代表、 先进人物
代表结合自身工作实际畅所欲
言， 汇报了近年来的劳动成果，
讲述了切身的工作体会。

葛海斌在讲话中指出， 全区
广大职工要大力弘扬劳模精神、
劳动精神和工匠精神， 以满腔的

工作热情 、 昂扬向上的精神状
态， 立足岗位， 努力创造一流的
工作业绩， 为平谷高质量发展做
出更多、 更大的贡献。

付湘生向为平谷区发展作出
突出贡献的先进单位和个人表示
崇高敬意。 他要求各级工会组织
要高度重视、 不断加强劳模先进
服务工作， 为劳模先进发挥聪明
才智、 建功立业创造良好的环境
和条件。
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本报讯 （记者 赵思远）6月18
日至19日， 海淀区工会第十七次
代表大会召开。 大会坚持以习近
平新时代中国特色社会主义思想
为指导， 深入贯彻党的二十大精
神， 认真落实市第十三次党代会
和海淀区第十三次党代会工作要
求， 全面总结海淀区工会第十六
次代表大会以来的工作， 对今后
一个时期海淀区工会工作作出全
面部署。 大会选举产生海淀区工
会新一届领导机构。 北京市总工
会党组书记、副主席张良，海淀区
委书记王合生出席大会并讲话。

会上， 海淀区人大常委会副
主任、 区总工会主席李卫华代表
海淀区总工会第十六届委员会以
《踔厉奋发 勇毅前行 汇聚各级
工会力量 维护和谐稳定大局 团
结带领广大职工群众为实现现代

化强区高品质海淀贡献力量》 为
题作工作报告。 海淀区工会第十
六次代表大会以来， 全区各级工
会组织以坚定的政治立场、 高度
的政治自觉、 昂扬的精神风貌，
在服务发展大局 、 维护职工权
益、 推动企业发展、 加强自身建
设、 促进社会和谐等方面做了大
量卓有成效的工作， 充分发挥党
联系职工群众的桥梁纽带作用，
各项工作取得新进展 。 未来五
年， 海淀工会工作将进一步加强
党的全面领导， 持续推进产业工
人队伍建设改革， 不断强化基层
工会组织规范化建设， 积极推动
维权服务创新发展， 全面深化工
会改革， 切实加强自身建设， 为
高水平建设北京国际科技创新中
心核心区、 奋力推动海淀高质量
发展贡献海淀工会力量。

张良代表北京市总工会对大
会的召开表示热烈祝贺， 向长期
以来关心、 重视和支持工会工作
的海淀区委、 区人大、 区政府、
区政协表示衷心的感谢 。 他指
出， 党的十八大以来， 习近平总
书记多次到海淀区考察调研， 特
别是今年5月25日向2023中关村
论坛致贺信 ， 为海淀高质量发
展、 高水平建设北京国际科技创
新中心核心区提供了科学指引、
注入了强大动能。 党的二十大吹
响了全面建成社会主义现代化强
国、 以中国式现代化全面推进中
华民族伟大复兴的号角 。 他要
求， 海淀区各级工会要坚定理想
信念， 牢牢把握工会工作正确政
治方向； 要发挥特色优势， 不断
汇聚打造现代化强区、 建设高品
质海淀的磅礴力量； 要加强自身

建设， 有效发挥党联系职工群众
的桥梁纽带作用， 为加快打造现
代化强区、 建设高品质海淀作出
新的更大贡献。

王合生代表海淀区委、 区人
大、 区政府、 区政协向大会的召
开表示热烈祝贺， 对海淀区工会
第十六次代表大会以来全区工会
工作表示充分肯定。 他要求， 海
淀区各级工会要强化政治引领，
把学习宣传贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想作为首要政
治任务， 大力弘扬劳模精神、 劳
动精神、 工匠精神， 加快建设一
支知识型、 技能型、 创新型劳动
者大军； 要认真履行维权服务基
本职责， 大力推进集体协商， 构
建和谐劳动关系； 要强化自身建
设， 打造理想信念坚定、 政治素
质过硬、 充满生机活力的工会干

部队伍， 让工会组织真正成为职
工群众充分信赖 、 充分依靠的
“职工之家”； 要不断完善党领导
工会组织的制度体系， 健全党工
共建工作机制， 为新时代工运事
业发展提供坚强保障。

大会审议通过了海淀区总工
会第十六届委员会工作报告、 财
务工作报告和经费审查委员会工
作报告。 在随后召开的海淀区工
会第十七届委员会第一次会议
上， 选举产生了海淀区总工会新
一届领导班子。

海淀区委副书记、 区长李俊
杰， 区人大常委会主任刘长利，
区委副书记杨仁全， 区委常委 、
组织部部长肖丹， 区政府副区长
徐振涛， 区政协副主席赵小云，
海淀区总工会老领导及各群团组
织主要负责人出席会议。

海淀区工会第十七次代表大会召开

第四届副中心职工足球联赛开赛

顺义区总工会走访基层开展法律服务交流工作
本报讯 （记者 赵思远） 近

日， 由市直机关工会、 通州区总
工会、 区体育局共同主办的第四
届副中心职工足球联赛开幕， 共
有来自市直属机关、 区直属机关
事业单位、 街道、 乡镇以及辖区
企业的40支球队参加。 通州区政
协党组副书记、 常务副主席， 区
总工会主席尚祖国出席活动。

本届联赛分两个阶段进行，
第一阶段按照市直属机关代表
队、 区直属机关事业代表队、 乡
镇街道企业代表队三个组别， 进
行单循环赛 ， 各组角逐前8名 。
第二阶段进行淘汰赛， 决出最终

名次。
今年以来， 通州区总工会贯

彻落实区委 “三大三强” 活动精
神 ， 针对职工需求 ， 广泛开展
骑游大运河、 广播体操展演， 篮
球 、 乒乓球 、 羽毛球比赛 ， 读
书、 读党报等文体活动， 以满足
职工群众多样化的精神文化需
求。 为在京津冀协同发展中发挥
工会作用， 通州区总工会还联合
天津武清、 河北廊坊， 共同举办
通武廊乒乓球邀请赛， 推进文化
体育资源共建共享， 加强通武廊
三地工会交流合作， 促进社会事
业一体化发展。

本报讯 （记者 边磊） 6月20
日一早， 东城区龙潭公园湖面一
片喧腾， 由东城区总工会主办的
东城区第二届 “时传祥杯” 龙舟
大赛开赛， 该区17支参赛队伍经
过争先恐后的角逐， 最终有6支
队伍进入决赛。 东城区人大常委
会党组副书记、 副主任， 区总工
会主席吕德成参加启动仪式。

东城区总工会相关负责人表
示， 赛龙舟是具有浓郁的中华民
族传统民俗文化活动之一， 受到
人们的喜爱。 时传祥纪念馆座落
于龙潭公园， 为庆祝端午佳节，
弘扬以时传祥为代表的劳模精

神， 推动全民体育健身的广泛开
展， 东城区第二届 “时传祥杯”
龙舟大赛在这里开赛。

据了解， 本次龙舟赛分为两
个阶段， 共有17支队伍参赛， 经
过预赛的角逐， 有6支队伍进入
了决赛。 在决赛中， 东城区消防
救援支队的 “东城消防” 队、 东
花市街道的 “一飞冲天” 队、 北
京京诚集团的 “京诚集团” 队分
获一、 二、 三等奖； 东城区退役
军人事务局的 “退役军人局 ”
队、 区环卫中心的 “东城环卫”
队、 区体育局的 “东体龙腾” 队
获得优秀奖。

东城职工组队龙潭湖上赛龙舟

本报讯 （记者 王路曼 ） 近
日，顺义区职工服务（帮扶）中心
协同公益律师团队， 分别走访辖
区内27家工会服务站， 开展法律
服务对接考察交流工作。 该活动
将进一步完善工会职工法律服务
体系建设， 加大基层工会组织法
治保障力度， 全面打通基层法律
服务工作的“最后一公里”。

走访期间， 顺义区总工会分
别为各家工会服务站对接１名指

定律师， 将在接下来的工作中为
其提供免费政策咨询、 法律知识
解读、政策宣讲等公益法律服务，
有效协助基层解决职工日益多样
化的法律问题， 提升基层化解职
工法律难题的能力。 同时为各服
务站送去普法宣传册1000余份，
努力营造职工尊法、守法、用法的
良好法治环境。

“走访同时，我们结合 《2023
年第二次社会矛盾纠纷排查调处

工作通知》要求，全面了解掌握基
层辖区内可能引发的信访问题，
依托工会法律服务体系， 及时将
矛盾纠纷化解在基层。”工作人员
介绍，下一步，顺义区总工会将持
续发挥好基层法律服务“顾问”作
用，通过进企业开展“构建和谐劳
动关系”法治体检、“尊法守法·携
手筑梦” 服务农民工公益法律服
务等， 不断推动职工法律服务体
系向高标准、高效率发展。


